

## COLUMNA

**Dr. Felipe Oelckers Aljaro**  
director carrera de Ingeniería Comercial,  
Universidad Andrés Bello.



# Emprendimiento para adultos mayores

El gobierno chileno ha estado siempre apoyando el entorno y la iniciativa emprendedora. Una gran cantidad de oportunidades para futuros empresarios están empezando a surgir en Chile. Sin embargo, no puede confiar solo en apoyar iniciativas emprendedoras en jóvenes. Creemos que ya es momento de mirar a los adultos mayores como futuros emprendedores y brindarles la oportunidad de mejorar los ingresos y fomentar, en lo posible, el desarrollo de negocios innovadores.

Para lo anterior, es necesario generar programas de apoyo, a fin de fomentar esta iniciativa y superar obstáculos, de la misma manera como se realiza en otras partes del mundo.

Resulta de alta relevancia no visualizar el apoyo a estos emprendedores como simples programas asistenciales.

Hoy en día, no existen en Chile programas de emprendimiento destinados exclusivamente a personas naturales de la tercera edad que apoyen y brinden seguimiento para comenzar un negocio.

También presenciamos la carencia de buenos “coachers” y mentores que conozcan la realidad propia de un emprendedor de este grupo etáreo.

El Estado de Chile podría crear en algunas instituciones que fomen-

tan el emprendimiento, tales como Corfo o Sercotec, junto con el Senama, programas destinados exclusivamente para apoyar a emprendedores adultos mayores. Evidencias empíricas muestran que apoyar este emprendimiento no solo ayuda a estas personas, sino también es la sociedad entera la que obtiene un notable provecho. Incentivar un modelo de intervención para fomentar la motivación, salud y el desarrollo de nuevas habilidades es indispensable. Esta propuesta busca motivar el lanzamiento de nuevas empresas por parte de adultos mayores. La vejez trae, sin duda, un declive biológico y físico. La inactividad plantea un riesgo para que se generen diversas enfermedades crónicas. Por dicha razón, las personas de la tercera edad deberían mantenerse ocupadas, siendo el emprendimiento una opción para equilibrar sus vidas.

La idea es generar un proyecto que incentive a los adultos mayores a formar parte de incubadoras de negocios hechas a la medida para la creación de nuevos emprendimientos. De esta forma, los conocimientos y la carrera laboral de este grupo etario podrían concretarse en buenas ideas para ser llevadas a la práctica. Crear nuevas fuentes laborales e ingresos es otra opción.